



## Suman 13 muertos en un día en Sinaloa; Rocha se reúne hoy con Harfuch

**AUTORIDADES** confirman 7 decesos el jueves y 6 ayer; gobernador abordará situación con titular de Seguridad. **pág. 12**

**25** | **Días** de actos violentos van en Sinaloa

Jornada 25 de violencia en la entidad

# Registran en un día en Sinaloa 13 homicidios, levantón masivo...

**VIOLENCIA EN SINALOA**  
**CRISIS INTERMINABLE**

Por Cristina Ceja y Jorge Butrón

Al menos seis muertos, tres heridos, un enfrentamiento entre las Fuerzas Armadas con civiles y un levantón colectivo, marcaron el día número 25 de violencia de manera consecutiva en el estado de Sinaloa, los que sumados a los siete muertos de la jornada previa dan un total de 13 decesos en menos de 24 horas.

La Fiscalía General de Justicia del Estado (FGE) informó que el jueves se registraron siete homicidios, 14 robos de vehículos y siete personas desaparecidas.

**EL DATO** LA FISCALÍA General de Sinaloa reportó, además, 14 denuncias por robo de vehículo y seis más por presunta desaparición forzada de personas.

El órgano informó que abrió dos carpetas de investigación por el delito de homicidio doloso, derivado de la localización, la noche del jueves, de cinco cuerpos sin vida, del sexo masculino, por disparos de arma de fuego, ubicados en la colonia Miguel de la Madrid, al sur de Culiacán, y dos más en hechos distintos.

Este viernes la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) estatal confirmó que recibieron un reporte por un enfrentamiento entre grupos armados en la comunidad La Petaca, en el municipio de La Concordia, el cual dejó como saldo a cinco personas sin vida, aunque, de acuerdo con medios locales, el enfrentamiento se prolongó por varias horas en diversos

**EN LA CONCORDIA** reportan el asesinato de 5 personas y uno más en Culiacán; comando se lleva a 9 internos de un centro de rehabilitación; Marina se enfrenta a civiles armados

puntos de la localidad, por lo que la cifra de víctimas podría aumentar.

En otro hecho, se registró un fuerte operativo de las Fuerzas Armadas, luego de que un helicóptero de la Marina se enfrentó contra un vehículo con civiles armados entre los municipios de Navolato, Angostura y Mocorito.

En redes sociales se viralizaron videos que muestran que la aeronave oficial volando a baja altura, mientras se escucha el intercambio de disparos con una camioneta en la que viajaban civiles armados. Sobre estos hechos no se reportaron víctimas, y se señala que los ocupantes armados lograron escapar luego de que chocaron el vehículo contra un poste.

En otro hecho, medios locales reportaron que la mañana de este viernes sujetos armados llegaron hasta un anexo de rehabilitación ubicado en la colonia Lázaro Cárdenas, al sur de Culiacán, y dispararon contra quienes se encontraban en el lugar, lo que dejó como saldo a un hombre muerto y dos lesionados, entre ellos una mujer.

Por la mañana se reportó el hallazgo de un hombre herido en un terreno bal-

**AGRADEZCO** al secretario Omar García Harfuch, titular de la SSPC por su disposición a atenderme (hoy) en la CDMX, para sostener una reunión de trabajo relativa a la seguridad de Sinaloa"

**RUBÉN ROCHA**  
Gobernador de Sinaloa



PERSONAL del Ejército, ayer, en Navolato, luego de participar en un operativo.

## ...Y Gobernador acude a Harfuch para resolver

Por Cristina Ceja  
cristina.ceja@razon.com.mx

**PARA INSTRUMENTAR** la estrategia para hacer frente a la ola de violencia en Sinaloa, que ayer cumplió 25 días, el gobernador, Rubén Rocha Moya, anunció que hoy sábado se reunirá con el titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) del Gobierno federal, Omar García Harfuch.

"Agradezco al secretario Omar García Harfuch, titular de la SSPC del Gobierno de México por su disposición a atenderme mañana sábado en la Ciudad de México, para sostener una reunión de trabajo relativa a la seguridad del estado de Sinaloa", informó en sus redes sociales.

De acuerdo con un recuento basado en datos de la Fiscalía General del Estado (FGE), hasta el pasado miércoles, cuando se cumplieron 23 días de que inició la ola de violencia en la entidad, la cifra de muertos era de 148. Con los 13 asesinatos del último día, la cifra total de ejecuciones por la pugna entre

bandas sería de 161. Además, colectivos reportan 161 levantones.

Previamente, el mandatario también informó que se desplegaron 590 elementos de la Guardia Nacional (GN) en la ciudad de Culiacán para apoyar con la seguridad en la demarcación.

"Se encuentran ya desplegados en la ciudad de Culiacán, 590 elementos de la Guardia Nacional, para el resguardo de la seguridad y la proximidad ciudadana mientras concluye la revista extraordinaria de armamento de la Licencia Oficial Colectiva (LOC) 204 correspondiente a la policía municipal", indicó.

Dicha revisión es realizada por personal la Secretaría de la Defensa Nacional, por lo que la GN está al tanto de la seguridad de los ciudadanos del municipio desde el pasado 25 de septiembre.

Recientemente el secretario de Seguridad estatal, Gerardo Mérida Sánchez, anunció que hay un avance del 25 por ciento y que las armas no se le entregarán a ningún policía hasta que se hayan revisado todas.

**161**

Muertos por la ola de violencia hasta este viernes

dío de la comunidad de Villa Unión, Mazatlán. Al ser encontrada, la víctima aseguró que fue privada de su libertad hace aproximadamente una semana.

Estos brotes de violencia están vinculados a la lucha interna dentro del

Cártel de Sinaloa, donde el grupo de Los Chapitos, hijos del narcotraficante Joaquín El Chapo Guzmán, se enfrentan a los seguidores de Ismael El Mayo Zambada, uno de los fundadores históricos de la organización.